

Más información e inscripciones a través de las páginas web http://cud.unizar.es http://acpua.aragon.es

> Salón del Trono de Capitania Plaza Aragón s/n. Zaragoza

El autobús para la Academia General Militar saldrá a las 19h. de Capitania, a donde regresará una vez finalizado el acto.

Al terminar la jornada del miércoles 7 de noviembre la Música de la Academia General Militar ofrecerá a los participantes y asistentes un Concierto en el Salón de Actos de la AGM, al cual seguirá de un aperitivo.

# La Calidad en los Centros Universitarios de la Defensa Una garantía de futuro

7 y 8 de Noviembre de 2012 Salón del Trono de Capitanía Zaragoza





#### Jornadas de Estudio

El Sistema de Centros Universitarios de la Defensa creado en 2007 por el legislador ha introducido titulaciones universitarias de Grado en la enseñanza de formación de los futuros oficiales. Tras unos pocos años tan solo de andadura, hoy puede afirmarse que este Sistema -que promueve y financia el Ministerio de Defensa y que opera mediante la adscripción de los Centros Universitarios de la Defensa (CUD) a determinadas universidades públicas españolasno sólo ha logrado consolidarse gracias al notable esfuerzo realizado por los CUD de Zaragoza (adscrito a la U. de Zaragoza), Marín (U. de Vigo) y San Javier (U. Politécnica de Cartagena) sino que hoy incluso se halla inmerso en un interesante proceso de expansión hacia otros ámbitos (Medicina e Ingeniería de la Seguridad) y mediante convenios con más universidades de la geografía española.

No cabe duda de que una de las claves principales del éxito de este Sistema y tal vez la mejor garantía de su futuro reside en la adopción por parte de los CUD de un sistema de gestión de la calidad de sus enseñanzas conforme a los standards europeos del Plan Bolonia. Así, los CUD han desarrollado los sistemas internos de calidad implantados por las universidades a las cuales están adscritos. Paralelamente, los diversos grados y titulaciones que imparten (hasta ahora siempre del ámbito de las ingenierías) han sido verificados, son sometidos a seguimiento y serán objeto de renovación de su acreditación por parte de las Agencias de calidad universitaria competentes en estas materias (fundamentalmente ANECA, ACSUG y ACPUA). Y, además de estas dos tareas básicas, las Agencias desarrollan diferentes programas de evaluación de su profesorado, con la finalidad de reconocer y medir su esfuerzo investigador y su excelencia científica.

Aragón constituye una Comunidad Autónoma especialmente comprometida en esta importante tarea. Baste señalar que es la Academia General Militar, una de las instituciones más importantes y arraigadas de esta tierra, la que da cobijo y apoyo al CUD Zaragoza. Por estas razones, y para estrechar todavía más esta esencial vinculación entre defensa, calidad y enseñanza, la Agencia de Calidad y Prospectiva Universitaria de Aragón (ACPUA), instrumento de la Comunidad Autónoma encargado de velar por la mejora del sistema universitario de Aragón, y el Centro Universitario de la Defensa de Zaragoza se han puesto de acuerdo para organizar estas primeras Jornadas de Estudio sobre la Calidad en el Sistema de Centros Universitarios de la Defensa.

## 7 de Noviembre de 2012

#### 16:15 Recogida de documentación

#### 16:30 Inauguración

#### Dolores Serrat Moré

Consejera de Educación, Universidad, Cultura y Deporte del Gobierno de Aragón *Francisco José Gan Pampols* 

Comandante Militar de Zaragoza y Teruel y General Director de la AGM

Manuel López Pérez

Rector de la Universidad de Zaragoza

Antonio Elipe Sánchez

Director del Centro Universitario de la Defensa Zaragoza

Antonio Serrano González

Director de la Agencia de Calidad y Prospectiva Universitaria de Aragón

#### 16:50 Conferencia inaugural. Los Centros Universitarios de la Defensa

**Andrés Breijo Claur**, Subdirector General de Ordenación y Política de Enseñanza Ministerio de Defensa, Madrid

#### 17:20--18-50 Sesión I. La calidad en los CUD

Modera: Antonio Elipe Sánchez, Director CUD Zaragoza
Intervienen: Jorge Rosell Martínez, Subdirector CUD Zaragoza

José Mª Pousada Carballo, Director CUD Marín Joaquín Roca Dorda, Director CUD San Javier

## 8 de Noviembre de 2012

#### 9:30 Sesión II. Sistemas de evaluación de la calidad de los CUD

Modera: Antonio Serrano González, Director de ACPUA, Zaragoza

Intervienen: **Rafael van Grieken Salvador**, Director de ANECA, Madrid **Ana Isabel Ortega Pardos**, Técnico de ACPUA, Zaragoza

José Eduardo López Pereira, Director de ACSUG, Santiago

de Compostela

#### 11:00 Pausa café

## 11:15 Mesa Redonda: La Calidad en los Centro Docentes Militares de Formación

Modera: Alfonso García Roldán, Director General de Gestión de

Personal, Departamento de Educación, Universidad, Cultura y Deporte, Gobierno de Aragón Zaragoza

Intervienen: Representantes de: AGM, EN, AGA, AOGC, ACLOG

13:00 Sesión de clausura